



Vayéra (338)

וַיֵּרָא אֵלָיו ה' בְּאֵלֵי מַמְרֵי וְהוּא יֹשֵׁב פְּתַח הָאֵהָל כְּחַם הַיּוֹם (א.יח.)
 « L'Éternel se révéla à lui dans les plaines de Mamré, tandis qu'il était assis à l'entrée de sa tente, pendant la chaleur du jour » (18. 1)

La paracha nous raconte comment Avraham Avinou, 3 jours après sa Brit Mila à l'âge de 99 ans, attendait à l'extérieur de sa tente afin de pouvoir inviter de potentiels passants. **Rachi** cite le **Midrach** expliquant qu'Hakadoch Baroukh Hou sortit un soleil puissant, pour ne pas qu'Avraham ne soit dérangé par des invités. Cependant, lorsqu'Hachem vit qu'il s'attristait, Il lui envoya trois anges qu'on confondait avec des hommes. Nous apprenons de cet épisode un enseignement fondamental: Avraham Avinou ne recevait pas seulement des invités dans le besoin qu'il prenait en pitié, mais même quand personne n'avait besoin de lui, il désirait quand même accueillir des passants. Sa volonté de toujours aider brûlait en lui et ne lui accordait aucun repos, même au pic de ses douleurs. Le Hessed n'est donc pas seulement le fait d'aider les gens dans le besoin, mais c'est surtout aimer l'action d'aider son prochain ! Comme Avraham Avinou qui était triste de ne trouver personne et qui sortit à l'extérieur de sa tente dans la chaleur pour trouver qui aider, nous devons également avant tout aimer faire du Hessed.

וְאָקָהָה פַּת לֶחֶם וְסַעְדוּ לְבָבָם... וַיִּתֵּן לְפָנֵיהֶם... וַיֵּאָכְלוּ (יח.ה.ח.)
 « J'apporterai un morceau de pain pour que vous puissiez reprendre des forces ... il (Avraham) les plaça devant eux ... et ils (les trois anges) mangèrent » (18,5-8)

Ces versets peuvent se comprendre sur la base de ce que le **Ohr haHaïm Haquadoch** (Ki Tavo 26,5) écrit, expliquant le passage de la Torah décrivant l'obligation d'apporter les premiers fruits de chaque année au Temple et de les présenter au Cohen. Il écrit que les anges, même Michaël, le plus grand des anges de service, sont parfois appelés **Cohen Gadol** et parfois désignés par un nom différent. Le critère déterminant est le suivant: les anges reçoivent leur vitalité des Mitsvot et de l'étude de la Torah accomplis par le saint peuple juif. Lorsque le peuple juif est à son niveau, accomplissant la volonté de D. comme il est censé le faire, Michaël est appelé Cohen Gadol; dans le cas contraire, il est appelé Cohen. Nous voyons donc que les anges tirent leur pouvoir spirituel de l'accomplissement des commandements de D. Les mots de notre verset:

« Et ils mangèrent » y font également allusion, car la vitalité des anges provient des Mitsvot du peuple juif, c'est-à-dire de l'énergie Divine générée lorsque le peuple juif observe la volonté d'Hachem et exécute Ses commandements. Il s'ensuit que c'est la raison pour laquelle Avraham a accompli la Mitsva d'accueillir des invités, afin que les anges puissent tirer leur subsistance de l'accomplissement de cette Mitsva. C'est ce à quoi fait allusion l'expression « Il prit et plaça devant eux », ce qui signifie qu'il plaça devant eux pour qu'ils « Mangent » la Mitsva d'hospitalité qu'il avait accomplie pour eux, « Et ils la mangèrent », ce qui signifie qu'ils en tirèrent leur vitalité. C'est aussi le sens allégorique de la phrase « Il se tenait au-dessus d'eux sous l'arbre, et ils mangèrent », car l'arbre est aussi une métaphore de la Torah (guémara Bérahot 32b), comme dans le verset: « [La sagesse de D.] est un arbre de vie pour ceux qui la saisissent » (Michlé 3,18).

Rabbi Lévi Itshak de Berditchev Kédouchat Lévi

וַיְהִי הָאָמֵר הַמְּכֻסָּה אֲנִי מֵאַבְרָהָם אֲשֶׁר אֲנִי עֹשֶׂה. וְאַבְרָהָם הָיָה יְהִיָּה לְגוֹי גָּדוֹל. (יח.יז-יח.)

« Hachem dit : Vais-Je cacher à Avraham ce que Je fais? Or Avraham sera un grand peuple » (18,17-18)

Le Maguid de Doubna enseigne : Hachem voulait détruire Sodome, mais il ne voulait pas le cacher à Avraham, car il désirait qu'il prie pour eux. Bien que Hachem ait su que sa prière serait inutile, puisqu'ils étaient allés trop loin, malgré tout la prière d'Avraham n'a pas été vaine. En effet, l'action de sa prière sera utile aux générations suivantes. C'est ce que nous retrouvons dans le verset : « Vais-Je cacher à Avraham ce que Je fais? Hachem dit à Avraham qu'Il voulait détruire Sodome, afin que celui-ci prie pour eux. « Avraham sera un grand peuple » c'est-à-dire qu'il engendrera de nombreux fils et que sa prière les aidera dans les générations à venir!

« Hachem répondit: « Si je trouve à Sodome au sein de la ville, cinquante justes, je pardonnerai à toute la contrée à cause d'eux » (18. 26)

וַיֹּאמֶר יְהוָה אִם אֶמְצָא בְּסוֹדֵם חֲמִשִּׁים צְדִיקִים בְּתוֹךְ הָעִיר "וְנִשְׂאתִי לְכָל הַמְּקוֹם בְּעִבְרֵיהֶם (יח. כו.)

Le Hafets Haïm explique que les mots « Au sein de la ville » font référence aux personnes qui ont une influence positive sur leur lieu de résidence. Cependant, si ces personnes vertueuses restent

entre elles, leur mérite ne sera pas suffisant pour sauver la ville de la destruction.

וַיֹּאמֶר אַבְרָהָם כִּי אֲמַרְתִּי רַק אֵין יִרְאַת אֱלֹהִים בְּמָקוֹם הַזֶּה וַתְּהַרְגוּנִי עַל דְּבַר אִשְׁתִּי (כ.יא)

« Abraham répondit: C'est que je pensais: Pour peu que la crainte de D. ne règne pas dans ce pays, ils me tueront à cause de ma femme. » (20,11)

Un homme ne doit pas imaginer qu'on puisse être une personne civilisée et raffinée avec uniquement pour base des valeurs humanistes. Quand il manque la crainte d'Hachem, il faut savoir qu'en réalité il manque aussi l'humanisme.

Un homme ne peut pas être « Humain » sans crainte d'Hachem, même s'il est civilisé et qu'il dispose de toutes les autres qualités et sagesse. Avraham avait constaté qu'en Pelichtim il ne manquait que la crainte d'Hachem, c'est à dire qu'il y avait toutes les autres qualités sauf celle-ci, comme il est dit : « **Seulement il n'y a pas de crainte d'Hachem dans cet endroit** », c'était la seule chose qui manquait. Et malgré tout, sans cela, « **Ils me tueront à cause de ma femme** ». Car sans crainte d'Hachem, il n'y a pas d'humanité.

Rabbi Elhanan Wasserman

כִּי אָמְרָה אֶל אֶרְאָה כְּמוֹת הַיֶּלֶד (כא. טז)

« Elle (Hagar) dit: Je ne veux pas voir la mort de l'enfant » (21,16)

Hagar s'éloigna de son fils Yichmaël pour ne pas voir sa mort. En fait, on peut expliquer qu'elle craignait que l'enfant ne meurt à cause d'elle, parce qu'elle se trouve près de lui, c'est-à-dire du fait de ses fautes qui risquaient d'être une accusation pour son fils. C'est pourquoi, elle choisit de s'éloigner de lui pour ne pas voir sa mort, et ainsi, elle cherchait à ne pas entraîner sa mort, voire même à le sauver. Car loin de lui, elle pensait que ses fautes n'allaient plus être une accusation pour lui.

Tiféret Yonathan

וַיִּטַע אֲשֵׁל בְּבְאֵר שֶׁבַע (כא. לג)

« Il (Avraham) implanta une auberge à Beer Chéva » (21,33)

Le terme : Auberge, qui se dit "Echel" (אשל), forme les initiales des trois mots : manger (ahila - אכילה), boire (chtiya - שתיה) et raccompagner (lévaya - לוי), qui sont les trois marques d'attention fondamentales qu'un hôte doit assurer à ses invités. Avraham recevait les passants, leur donnait à manger, à boire, et il les raccompagnait. Ces trois actes se devaient d'être une réparation pour trois fautes commises avant lui. Par le fait de donner à manger, il voulait réparer la faute d'Adam, qui a fauté en mangeant de l'arbre de la connaissance. En leur donnant à boire, il voulait réparer la faute de Noah qui, en sortant de l'arche,

planta une vigne et se mit à boire. Enfin, en raccompagnant ses invités, il voulait contrebalancer la perversion des habitants de Sodome qui interdirent de recevoir des invités.

Gaon de Vilna

וַיֵּרָא אֶת הַמָּקוֹם מְרֹחָק (כב. ד)

« Il (Avraham) vit l'endroit de loin » (22,4)

Le mauvais penchant dit à Avraham que cet ordre d'Hachem de sacrifier son fils est un service Divin très élevé et très haut, et qu'Avraham n'est pas au niveau de l'accomplir. Il lui montra que ce service Divin était vraiment loin de lui, il lui fit voir cet endroit de loin. Et par cela, le mauvais penchant lui rendit l'épreuve bien plus difficile. Le yétser ara se comporte ainsi avec chaque personne, montrant combien la pratique de la Torah et le service Divin est loin d'elle et qu'elle n'est pas au niveau de les réaliser. Mais il faut malgré tout combattre cette illusion et se renforcer dans le service d'Hachem, conscient qu'il est fait pour soi.

Hidouché haRim

Halakha : Halakha : L'étude de la Torah

Les personnes qui travaillent et qui n'ont pas la possibilité de pouvoir étudier toute la journée, devront fixer dans leur programme d'étude à part l'étude de la Guémara, l'étude des Halakhot, afin de savoir comment se comporter d'après la Torah, et ainsi ils n'arriveront pas à fauter.

Tiré du sefer « Pessaquim outéchouvot » Yoré Déah

Dicton : Le sourire est la première arme du bonheur. Dicton Populaire

Chabbat Chalom

יוצא לאור לרפואה שלימה, ברוך יואל שמעון ישראל בן פנינה, אברהם בן חנה רחל שרה, הדיסה אסתר בת רחל בחלא קטי, פטריק יהודה בן גלדיס קאמונה, אברהם רפאל בן רבקה, אסתר בת רחל, מאיר חיים בן גבי זוירה, ראובן בן איזא, ויקטוריה שושנה בת ג'ויס חנה, רפאל יהודה בן מלכה, שלמה בן מרים, שמחה ג'וזת בת אליז, אבישי יוסף בן שרה לאה, אוריאל נסים בן שלמה, אלחנן בן חנה אנושקה, מרים בת עזיזא, חנה בת רחל, דוד בן מרים, יעל בת כמונה, חנה בת ציפורה, ישראל יצחק בן ציפורה. זיווג הגון : נעמי פנינה בת סנדרין אסתר, לאה בת רבקה, אלודי רחל מלכה בת חשמה, יוסף גבריאל בן רבקה, מרים בת רבקה. הצלחה רבה : לחנה בת אסתר וליונתן מרדכי בן שמחה, לנתן בן רבקה, ברכה זרע של קיימא ללבנה מלכה בת עזיזא וליאור עמיחי מרדכי בן ג'יזל לאוני. לעילוי נשמת : ג'ינט מסעודה בת ג'ולי יעל, שלמה בן מחה, מסעודה בת בלח, יוסף בן מייכה. מורים משה בן מרי מרים. משה בן מזל פורטונה, נתניאל יאיר בן מרים יהודית, ראובן בן חנינה, אליהו בן מרים, נסים חי הוברט בן ג'ולי, ליליאן רוזה בת אוטה נג'מה, דוד בן מרים, פליקס סעידו בן אטו מסעודה.

